
             

新入会員卓話「自己紹介」住友生命保険相互会社 愛知東支社支社長 加藤 基弘さん 

      「自己紹介」東邦ガス株式会社   三河地域支配人  片岡 明博さん                 

 

 

今日からとりあえず一か月間オンライン例会となります。宜しくお願い致します。 
今日は先回に引き続いて各委員会の計画、出向者の抱負を発表して頂きます。発表者の皆様宜しくお願い致しま

す。 
 さて、先回は「傾聴」のことをお話いたしましたが、今回は「傾聴」と「人材育成」について少しお話いたしま

す。みなさん「そうせい候」はご存知ですか？「侯」は「侯爵」の「侯」です。「そうせい候」はあだ名で、本名は
毛利元周（もとちか）という「毛利潘」の江戸時代後期の殿様です。この方は「名君の誉れ高い」殿様だったのです
が、部下から意見があがってきて、判断を求められると「そうせい」「そうせい」と言ってみえたので「そうせい候」
というあだ名がつきました。徳川家康公にも似たところがあって、「殿はハキとは申されず」つまり「殿はハッキリ
言われない」という言葉が残っています。一般的には「そうせい」「そうせい」とか「ハッキリと言わない」という
のは優柔不断に思われますが、毛利元周公は名君と呼ばれ、徳川家康公は天下を取られました。なぜだと思います
か？ 
リーダーが優秀で微に入り細を穿ち指示をしていきますと部下は「指示待ち族」になって考えなくなります。「ま

た言われたとおりにやればいいんだろう」というような感じですね。さらに、部下の意見を遮ったり、「うるさい」
などと言ったりしますと、「意見を言ってはいけないんだ」という感じになってしまい、何の意見も上がってこず、
「裸の王様」状態になります。ですからここでもやはり「傾聴」が大切です。部下に考えさせ、部下の言ってくる案
をよく聞き、不備があれば質問をしてその不備に気付かせ、最後には「そうせい」ということが大切ですね。私の場
合は「この件は任せる」「上手にやってくれ」と言います。そうしますと部下は責任感を持って、やり遂げようとす
ると思います。あまりにもこちらの意見を押し付けて本来の提案から曲げてしまうと「失敗しても社長のせいだ。
社長の言ったとおりにやって失敗したんだ。」というようなことになります。部下に考えさせ、責任を持たせ、さら
に成長させるには、なるべく「任せる」ことが必要だと思います。それで失敗することもあるでしょうが、失敗から
学ぶことも多く、それも成長に繋がります。 
「ことの重大さ」にもよるでしょうが、少なくとも比較的簡単なことは、失敗する可能性も許容しつつ「任せる」

ことは重要だと思います。その上で、上司は最終的な責任は自分にあると腹をくくり、陰に日向に成功するように
援助することも必要だと思います。 
「財を遺すは下、仕事を遺すは中、人を遺すは上」という言葉もあります。 
是非傾聴し任せて、部下を育ててください。 

 

      

       

                             

 

 

 

     酒井英二 職業奉仕委員長  杉浦直行 社会奉仕委員長  本間秀樹 岡崎 RC 奨学基金担当副委員長 東原健人 国際奉仕委員長 

 

 

 

 

  

                                     

杉本知治 ロータリー財団  太田安則 米山記念奨学会   松原広幸 会員選考・職業分類  加藤博巳ロータリー研修・情報委員長 

              担当副委員長          担当副委員長                        地区補助金副委員長 

                                                                                

第 3460回リモート例会（今年度 5回）       例会場：無し 

国際ロータリーテーマ 『想像してください、私たちがベストを 

尽くせる世界を。想像してみてください』 

岡崎ロータリー会長方針  『みんなの幸せを実現しよう！』 

～想像し、構想し、行動し、実現する～ 
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前回の会長挨拶 

前回の卓話    



          Weekly Report【2022 年 8 月 3 日】 

 

  ［会長報告］ 

1. 8月は「会員増強・新クラブ結成推進」月間です。 

2. 7月 27日（水）「第 1回資金推進委員会」がガバナー事務所にて開催され、宮田勇人資金推進委員

が出席されました。お疲れ様でした。 

3. 本日よりご入会の岡田邦義さんからご挨拶がございます。 

4. 国際ロータリー第 2760地区 2022-23年度地区大会 伊奈輝三実行委員長からご挨拶の映像が届い

ております。ご覧ください。  

［幹事報告］ 

1. 本日リモート例会後、定例の理事会をリモートにて開催いたしますので役員・理事の方はご出席を

お願いいたします。 

2. 次週 8月 10日（水）の例会は定款第 7条第 1節の規定により休会いたします。尚事務局のお休みは

8月 9日（火）～15日（月）までです。緊急のご連絡は幹事の杉浦までお願いいたします。 

3. 8月のロータリーレートは 133円です。 

4. 7月のニコニコ集計は 354,934円、内 75周年積立協力金は 16,000円でした。ご協力ありがとうご

ざいました。   

 

                         

［委員会報告］ 

 広報・公共イメージ向上委員会・・・「ロータリーの友 8月号の紹介」（小松隆宏委員） 

 

  8 月 24 日（水）リモート例会のご案内 例会場：無し 

  「創立 75 周年 100 名体制に向けて」当クラブ会員増強特別委員会 委員長 柴田泰伸さん 

  8 月 31 日（水）リモート例会のご案内 例会場：無し 

  「広報と SNS の活用について」当クラブ広報・公共イメージ向上委員会 委員長 宮田勇人さん 

 岡崎ロータアクトクラブのご案内：8 月 27 日（土）三河 4 クラブ合同例会 

 


